



# 啓北だより

旭川市立  
啓北中学校  
令和6年度  
学校だより⑩  
3月25日 発行

★一歩前へ ～夢への挑戦 やろう・やる・やった～

## 1年間の歩みを振り返って次の飛躍へ

校長 東藤 義文

200日を超える令和6年度の啓北中学校の教育活動は今日が終着点となります。まずもって無事に「完走」できましたこと、地域・保護者の皆様におかれましては本校の教育に温かいご理解とご支援を賜りましたことに深く感謝申し上げます。

3月14日、49回目となる卒業証書授与式を厳粛に執り行いました。式は時間を忘れるほど実感がこもる中身の濃いものになりました。3日の合唱も見事でした。卒業生も在校生も先生も保護者も全てが一つになり、多くの方から「これほど感動した式はない」との言葉をいただきました。この真心とつながりこそが啓北中の誇りです。

今年の卒業生は明るく仲が良く、学校行事のこころ一番という時には盛り上がり一体感を生み出すリーダー性を発揮しました。この学年の素晴らしさが凝縮された合唱は、その表現力に誰もが心を打たれました。受験に向かっては粘り強く学習を重ね、3年間を通しての人としての成長の跡を感じました。誰からも愛される魅力溢れる卒業生です。

そんな卒業生の巣立ちに、私は、

「やってみなはれ。やらな、わからしまへんで」  
「一度も失敗をしたことがない人は何も新しいことに挑戦したことがない人である」

という名言を送ることにしました。変化のスピードが速く、しかも世界的規模で物事が動く時代。これからの未来に向かっては、失敗を恐れず新しいことに果敢に挑戦してしなやかに生きる心の強さと常に学び続ける力が必要です。進学を機に、一つ一つ目標をもち、常に今の自分を打ち破って新しい自分を作り、幸せをつかんでほしいと願います。

さて、この1年間の振り返った時、いつも波風がなかったわけではなく、良いことや悪いこと、喜びや悩み苦しきも、その都度いろいろあったことでしょう。しかし、今日、みんな健康で元気に1年間のゴールできることを最大の成果したいと思います。

この1年の最初には「一歩前へ 夢への挑戦 やろう・やる・やった」というテーマのもと、「自分に厳しく、人に優しく」という課題を授けましたが、1年前の自分と今の自分を比べてみてどうでしょうか。

- 1 何事にも「やろう」とする前向きな気持ちはありましたか？
- 2 授業や行事では進んで学び、発表しようと思いましたか？
- 3 仲間を思いやる行動を取ることができましたか？
- 4 苦しかったり、難しいことでも言い訳せずに実行できましたか？



啓北中生の大多数は明るく優しく真面目で素直です。一方、プレッシャーに弱かったり、失敗をおそれ強い気持ちでチャレンジする心が弱いという声も聞かれます。

卒業式で成長の姿を見せた1・2年生。皆さんがこれからの啓北中の顔になります。

終わりは始まり。4月からは開校50周年の記念すべき1年がスタートしますが、更なる前進を追い求める皆さんの挑戦を後押ししたいと思います。この春休みはしっかりリセットして、新しい決意を携えて登校してください。

最後にいつもの付け添えです。事件事故にはくれぐれも注意し、命と健康を守って春休みを過ごしてください。心配事は休み中であっても先生に相談するようお願いいたします。

## 感謝いっぱいです【生徒会レク・2年生企画】

3月10日（月）に、全校生徒が体育館に集まり、3年生への感謝の気持ちを込めたセレモニーを実施しました。前半は、生徒会による学級対抗の「伝言ゲーム」が行われ、全校生徒が笑顔いっぱいになって楽しむことができました。優勝は1年1組で「校長先生との給食会」の景品を手に入れました。後半は、2年生の企画による「小学校や1・2年生の時に世話になった先生方のビデオレター」なつかしく、感動的なものでした。最後は、3年生の代表生徒からのメッセージ・・・全校生徒の絆を深めることができた貴重な時間になりました。



## 啓北中の仲間『同窓会入会式』



3月13日（木）卒業式の前日に同窓会入会式を行い、3年生は歴史ある啓北中学校の同窓生となりました（本校の同窓生は、今年度の卒業生を加え、7689名になりました）。

同窓会の1期生である堀江真澄様をお迎えして、啓北中の卒業生としての自覚や同窓会の絆についてのお話をいただきました。啓北中の同窓生としての誇りをもち、これからの人生を歩んでほしいものです。



## 3年生の旅立ち『卒業証書授与式』

3月14日（金）に、保護者の皆様、来賓の皆様、1・2年生が参列する中で、第49回卒業証書授与式が挙行されました。卒業生の堂々とした姿、感謝の気持ちが込められた「送る言葉」、感動いっぱいの「別れの言葉」、心に響く素晴らしい「合唱」・・・涙あふれる感動の卒業式となりました。卒業生は3年間頑張ってきた自信を胸に、力強く巣立っていきました。卒業生の皆さんの新しいステージでの更なる飛躍を期待しています。



【卒業生入退場】



【卒業証書授与】



【学校長式辞】



【PTA会長祝辞】



【贈る言葉】



【別れの言葉】



【感動の合唱】



## 『家庭科部・保育園訪問』



3月18日（火）に、本校の家庭科部が近隣の「旭川認定つどう保育園」を訪問して、部活動で作成した幼児用の玩具を贈呈しました。歌などで歓迎していただき、部員たちは笑顔いっぱいでした。

## 『前期生徒会本部役員』

3月19日（水）に次年度の前期生徒会本部役員（7名）の所信表明演説が行われました。今回は立候補が重複せずに、無投票当選となりました。自分たちの手で、よりよい学校生活づくりを進めてほしいものです。



## お世話になりました『教職員の人事異動』

今年度の人事異動が発令され、6名の教職員が啓北中学校を離任することになりました。これまで皆様よりお寄せいただいたご厚情に対し、心よりお礼申し上げます。

- 教頭 綿木 尚 弘 【旭川市立忠和中学校へ校長として転出】
- 教諭 吉田 孝 孝 【退職】
- 教諭 五十嵐 亨 亨 【東神楽町立東神楽中学校へ転出】
- 教諭 辻 永 淳 子 【退職】
- 教諭 矢口 拓 司 【旭川市立永山中学校へ転出】
- 用務員 後藤 隆 隆 【退職】

## ★ 4月の主な行事（予定） ★

- 7日（月）「着任式」「始業式」「入学式」「補助教材販売日」
- 8日（火）「対面式・部活動紹介」
- 11日（金）「学力テスト（全学年）」「全校集会（認証式）」
- 14日（月）「全国学力・学習状況調査～理科・生徒質問紙」
- 17日（木）「全国学力・学習状況調査～国語・数学」
- 18日（金）「参観日」「学年・学級懇談会」 ※PTA総会は書面で実施
- 21日（月）「部活動集会」 ● 22日（火）「前期生徒総会」

